

 <p>Landesmuseum Württemberg, Stuttgart / P. Frankenstein; H. Zwietasch [CC BY-SA]</p>	<p>Objekt: Allianztafel der Häuser Habsburg und Württemberg</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Malerei, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Legendäre Meisterwerke, Kulturgeschichte(n) aus Württemberg, Kunstkammer der Herzöge von Württemberg</p> <p>Inventarnummer: E 14</p>
---	---

Beschreibung

Die Allianztafel erklärt die Blutsverwandtschaft zwischen den Häusern Habsburg und Württemberg. Die zwei sich nur einmal kreuzenden Stammbäume gehen von den Heldennamen Kaiser Rudolf I. von Habsburg und Graf Eberhard I. von Württemberg aus, die gleichberechtigt vor einer Landschaft (mit Stuttgart am linken Bildrand) thronen. Dieses friedliche Nebeneinander herrschte allerdings erst am Ende heftiger Auseinandersetzungen. Zur Zeit Herzog Ulrichs (reg. 1503-1519 und 1534-1550) stand Württemberg 14 Jahre lang unter habsburgischer Herrschaft.

Die Allianztafel der Häuser Habsburg und Württemberg wurde von Jonathan Sautter nach Angaben von Oswald Gabelkover angefertigt. Sie stammt aus der herzoglichen Kunstkammer.

Grunddaten

Material/Technik:

Aquarell auf Papier

Maße:

H. 134 cm, B. 152 cm (Rahmen)

Ereignisse

Hergestellt

wann

1612

wer

Jonathan Sauter (1549-1612)

wo

Stuttgart

Vorlagenerstellung	wann	
	wer	Oswald von Gabelkover (1539-1616)
	wo	
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	
	wer	Eberhard I. von Württemberg (der Erlauchte) (1265-1325)
	wo	
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	
	wer	Rudolf I. von Habsburg (1218-1291)
	wo	
[Zeitbezug]	wann	1600-1699
	wer	
	wo	
[Person- Körperschaft- Bezug]	wann	
	wer	Haus Württemberg
	wo	

Schlagworte

- Frauenporträt
- Grafik
- Herrschaft
- Malerei
- Porträt
- Stadtansicht
- Stammbaum
- Wappen